Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, Madame Micault, Monsieur Cibelly, membres du Comité d'Administration, Bénévoles, je tiens en premier lieu à vous remercier d'être présents aujourd'hui.

Comme chaque année lors de notre AG ordinaire, nous nous attardons sur la saison 2022. Pour mémoire, la saison sportive se calque sur le bilan financier, à savoir de janvier à décembre. Comparativement à la saison 2021, la saison 2022 est une année sportive de reprise compléte, aussi bien côté entrainement que du côté compétitions.

Avant de commencer le rapport moral, la FFSG a demandé aux différents clubs de faire un rapide rappel du projet "SAYES" (SAfguarding Young European Skaters) dont le but est de "protéger les jeunes athlétes des violences sexistes et sexuelles dans les Sports de Glace."

**CONTEXTE** Fin 2019, la Fédération Française des Sports de Glace (FFSG) et le mouvement sportif français ont été confrontés à plusieurs scandales autour des violences sexistes et sexuelles touchant de jeunes athlètes, au sein même de leurs organisations. Ces révélations ont entrainé une libération de la parole similaire à celle du monde de la culture (#Metoo). Avec ces multiples scandales, il est clairement établi que ces violences ne sont pas isolées et doivent être traitées au sein même des structures sportives. Colosse aux pieds d'argile Union Internationale de Patinage (ISU) Think Tank Sport et Citoyenneté Université Claude Bernard Lyon 1

OBJECTIF GÉNÉRAL DU PROJET: Permettre aux jeunes patineurs, ainsi qu'à leurs encadrants, d'acquérir les connaissances et les outils de prévention limitant les risques de violences sexuelles dans les sports de glace. Les fédérations des sports de glace, par leurs différentes disciplines souvent à maturité précoce et parfois sexualisées, doivent activement et durablement prendre part à cet impératif. La FFSG a ainsi souhaité porter un projet ambitieux de prévention de lutte contre ces violences en s'appuyant sur les opportunités de soutien européen, et une équipe de partenaires capable de contribuer efficacement à cet objectif.

Après plusieurs mois de préparation, le consortium a déposé un projet dans le cadre de l'appel à projet **Erasmus+**. Ce programme européen soutient les projets relatifs à l'éducation, la formation, la jeunesse et le sport. De 2021 à 2027, ce programme se concentre sur des sujets d'inclusions sociales, d'environnement, de transition digitale et de promotion de la jeunesse dans la vie démocratique. Pour le projet SAYES, le consortium, voulant se concentrer sur les jeunes athlètes des sports de glace, a décidé de candidater sur le volet jeunesse.

Le projet a obtenu un soutien financier de la Commission Européenne de 250 937 € lors du second appel à projet 2021.

**OBJECTIF GÉNÉRAL DU PROJET**: Permettre aux jeunes patineurs, ainsi qu'à leurs encadrants, d'acquérir les connaissances et les outils de prévention limitant les risques de violences sexuelles dans les sports de glace.



## **OBJECTIF 1**

Évaluer les spécificités, la structuration et la capacité des organisations des sports de glace à protéger leurs jeunes pratiquants des violences sexistes et sexuelles afin d'en limiter les risques



Réaliser une étude scientifique mettant en lumière les spécificités des sports de glace et les risques inhérents pour les jeunes athlètes



Traduire l'étude en plan d'actions pour les organisations sportives dont, notamment, les fédérations de sports de glace partenaires du projet

## **OBJECTIF 2**

Éveiller les consciences et sensibiliser au sujet des violences sexistes et sexuelles dans les sports de glace



Organiser des conférences d'information et de dissémination



Mettre en œuvre une campagne de sensibilisation à destination des jeunes athlètes



Réaliser une revue relative au projet et à la lutte contre les violences sexistes et sexuelles dans le sport

## **OBJECTIF 3**

Pérenniser des interventions directes, dans un climat de confiance, auprès des encadrants et des jeunes athlètes



Déployer au moins 9 formations et sessions de sensibilisation pilotes en France



Proposer un plan de déploiement d'interventions auprès des publics cibles aux fédérations partenaires



Développer et diffuser un module de e-learning, dans des langues du projet, à destination des jeunes pratiquants

## Les publics cibles

Les publics cibles du projet seront les enfants et adolescents pratiquant les disciplines de sports de glace gérées par International Skating Union (ISU) ainsi que leurs encadrants sportifs (entraîneurs).





Ce même rappel aura été fait par la Présidente de Lique (Mme Licari) lors de son AG au mois de Mai.

Il faut espérer que ce projet ambitieux de prévention de lutte contre les violences avec le soutien Europeen contribuera efficacement à limiter les risques.

Le Projet complet se trouve dans le site de la FFSG, sous l'onglet de la Vie des Clubs.

2022 était également une anée elective qui a vu couronner une présidente de club, inconnue de nous tous, Mme Gwenaelle Noury. En ce qui concerne son bureau, comme il vient tout juste de changer, je vous mettrais l'organigramme dans le PV.

Idem pour la ligue qui a également re-elue en 2022 Mme Véronique Licari en tant que Présidente, Annick Toselle, secretaire Générale, Brigitte Poncet, trésorière. Je vous mettrais également l'organigramme de la Ligue dans le PV.

De notre côté, le bureau suivant a été réélu : Jannick Stute, présidente, Mme Tamara Dabetic secretaire Générale, Mme Celine Deviterne Lapeyre (trésorière) .. Roussel, Paola, Allard, Tatiana, Eric Devictor.

Pour en revenir à la saison sportive 2022, nous avons retrouvé le nombre de licenciés quasiment identite à celui de la saison 2021. Vous avez pu voir le comparatif des deux saisons dans le document envoyé. J'ai fait cependant une petite erreur dans le graphique, erreur relevée par Maria Schaetzel pour la saison 2022 (pour les + et – de 18 ans). Je mettrais le rectificatif dans le PV.

Le nombre de licenciés en 2021 est de 290, en 2022 385 et je vous ai mis pour information la saison 2023 qui est de 381. A l'image de la saison passée nous avons décidé de ne pas limiter les cours d'essais uniquement de septembre et octobre et de faire venir les enfants désireux de faire un essai sur d'autres horaires que le samedi matin qui est le créneau horaire le plus chargé. Nous avons arrété les cours d'essai début du dernier trimestre, car il est trés compliqué de faire des propositions de cours si les groupes doivent commencer les répétitions de galas et il ne serait pas honnête de prendre de nouvelles inscriptions avec les créneux que nous perdons avec les matches de Hockey Mineur et Vétérans du mois de Juin. Afin de pouvoir garder les enfants désireux de faire un cours d'essai, Delphine garde systématiquement les informations concernant les parents afin de les recontacter fin Aout ou début Septembre. C'est ce que nous avons fait pour les Ados/Adultes qui n'ont pu s'inscrire à la reprise post COVID et en septembre 2022. Nous avons encore refusé entre 50/60 inscriptions dans cette catégorie et impossible avec la problématique des créneaux de pouvoir faire entendre raison à la Direction des Sports qui ne veulent pas réduire leurs seances publiques au profit des club demandeurs.

Les Ados ayant compris qu'il ne fallait pas attendre septembre pour essayer de s'inscrire commencent trés tot dans la saison à vouloir effectuer une pré-inscription. Nous faisons remonter toutes les fins de saison cette information à la Direction des Sports qui restent sourde à nos demandes, malgré le fait que nous avancions de bon argument .. Aux dire des agents municipaux les séances publiques, trés souvent bien appréciées ne sont pas prêtes à disparaitre, ni reduites.

Concernant le groupe Adulte nous avons gardé l'organisation mise en place pour les lundis soir toujours dans la perspective de donner la possibilité à chaque groupe constitué par niveau d'avoir la possibilité d'optimiser au mieux cette séance d'entrainement et de donner aussi au groupe compétition la possibilité de travailler leur programme.. Paola vous parlera du groupe dont elle est référente.

Concernant les compétitions, le retour à la quasi normale se situe en septembre 2021. Nous avons espéré que le retour de la Pandemie annoncée pour l' hiver 2022 n'aurait pas lieu et que nous n'aurions pas à essuyer de nouveaux arrétés prefectoraux et la mise de côté des patineurs non listés suite à une nouvelle vague (la combien déjà ??) de cas COVID.

Malgré la montée des cas dans la region PACA, aucune nouvelle directive de la part du préfet n'a été annoncée et nous avons pu continuer notre saison sans embuche.

Concernant la liste de nos compétitions je vous ai envoyé le calendrier de nos déplacements 2022. Comme chaque année Nice se retrouve sur tous les fronts, évènements régionaux, fédéraux, nationaux et depuis 2022, les compétitions internationales. Les Frances par Clubs organisés par le Club en Janvier 2022 auront été un franc succés. Nice est reparti avec le Challenge sur les 3 divisions et bien sur selectionnée pour la finale à Annecy. Nous n'avons pas été sur la finale car il nous manquait une Division, avec du recul je pense que ce fut une erreur car nous avions l'année derniere une tres forte division 1 et 2. La seule note négtive de cette competition le bilan financier qui était déicitaire d'environ 2000 euros. Il est trés trés difficile de ne pas être dans le rouge lorsque l'on organise des évènements sportifs.

Je pense ne pas avoir tord d'avancer que la saison 2022 se partage en deux parties bien distinctes. La partie Janvier > Juillet et ensuite fin Aout > Décembre. Ce partage est lié à l'accident de Cecile survenu lors du stage

de Juillet 2022 et la laissant loin de la glace pendant 6 mois. Cecile n'aura pu reprendre en tiers temps qu'en Janvier 2023. Suite à son accident et dans la perspective de la 2d partie de saison et son lot de compétitions nationales et internationales, stage de ligue, regroupement etc .. il aura fallu trouver une solution pour pallier à un manque de coach sur les autres groupes de l'association et ce qui aurait pénalisé bon nombres de patineurs. Pour la reprise fin Aout de l'equipe ECG et de Ballet sur Glace nous avons eu la chance de pouvoir compter sur Philippe Paulet (entraineur de Marseille) et Arnaud Munccini. Trouver une solution juste pour la reprise ne pouvait suffire, il a fallu penser à reorganiser le planning à partir de septembre et faire le point surtout par rapport aux différents évènemets. Arnaud ayant terminé son contrat avec la chine était disponible le temps de trouver une autre mission. Pour le Ballet sur Glace, les entraineurs nous ont conseillé Carole Azario ancienne patineuse du club de Nice, ayant travaillé pour Holidays on Ice et pouvant se libérer sur certains créneaux du Ballet ainsi que quelques créneaux des loisirs. Il nous restait cependant quelques heures à couvrir, heures que ne pouvaient ni faire Arnaud et Carole. Je me suis tournée vers Baptiste Porquet, ancien coach de Toulouse, et disposant de quelques heures pour les entrainements. Baptiste intervient egalement sur le club de Monaco de Décembre à Mars. Comme la principauté a décidé de ne pas mettre en place de patinoire en 2022, nous avons pu bénéficier de ses services sur la totalite de la saison.

Nous avons donc à partir de septembre fait appel à trois intervenants. Je pense qu'il aurait été impossible de faire autrement, surtout si nous voulions assurer les cours pour tous les groupes.

Les cours de danse aussi bien pour l'ECG, que pour les groupes de Ballet ont été maintenus, tout comme Diégo (PPG) sur les cours du Samedi pour les Teams, Teams Avances et pour l'ECG.

Nous avons pu organiser en début de saison notre traditionnelle bourse aux patins, il est egalement possible de mettre en ligne les affaire à vendre. Le site FB est géré par Tatiana Rolland qui verifie les annonces avant de les publier, le reste est ensuite géré par les parents entre eux. Le retour à la normale nous redonnera la possibilité de prévoir ce genre d'actions comme nous avions l'habitude de le faire. Nous avons également pu organiser notre matinée portes oubertes, qui recoit chaque année un vif succés. Nous avons pu organiser des passages de lames et de médailles.. Les entraineurs prévoient trés souvent des passages de médailles à la fin de la saison 2022 afin de préparer les groupes pour la saison prochaine.

Le TMNCA 2022 s'est bien déroulé. Je vous ai mis quelques information dans le document. Et nous repartons sur une 3ème édition toujours au mois d'octobre, du 18 au 22 octobre 2023. Rien de special a rajouter sur cet évènement.

Je voulais remercier tous les bénévoles, le CA, les agents de la mairie qui ont été sur cet évènement. Le travail que demande ce genre d'organisation est toujours très lourd, mais nous devons absolument essayer de garder cette compétition à Nice.

Concernant les ballets sur glace, la saison 2022 aura été une reprise compléte des compétitions avec comme finalité l'organisation du Championnat de France à Nice et la place de vice champion de France pour l'équipe des Kallysta qui se sont ainsi qualifés pour la Nation's Cup de Boston. Après une très belle saison, l'équipe des Libertas terminera au pied du podium de ses mêmes championnats de France.

La blessure de Cecile, principale coach de ballet, sa longue absence de septembre à janvier 2022, les problemes de créneaux annulés dus en grande partie aux matches Magnus auront eu une repercussion sur toute la saison 2022-2023 des Ballets sur Glace.

Une notation particulière de l'implication de Lana et de Lucie sur la préparation du groupe Liberta qui se sont, à la demande de Cecile, occupées de les faire travailler sur leurs nouveaux programmes.

Je n'oublie pas le groupe Adultes et ses compétitions. Paola nous fera le point de son groupe Adulte. Ce groupe est toujours aussi demandeurs de créneaux supplémentaires ou alors de pouvoir patiner dans de meilleures conditions. Je n'ai pas pu proposer au groupe compétiteurs des créneaux récupérés sur de la glace libérée par le Hockey Pro, la Direction des Sports ne nous autorisant pas à parler entre Associations. De ce fait, impossible de savoir quand nous pouvons demander des créneaux supplémentaires.

Comme tous les autres groupes, le groupe Ecole de Glace a repris le chemin des entrainements et des compétitons avec deux nouveaux "sociétaires" de marque en 2022: Adam Siao Him Fa et Bradie Tennell.

Pour ceux qui nous suivent sur FB (j'ai encore un peu de mal à maitriser Instagram) vous avez pu suivre les résultats du National 1 et 2, ainsi que ceux des Fédéraux, Régionaux. Deux athlétes ont été appelés par la FFSG sur des regroupements, Eloane Capeaumont (Novices), Stefania Gladki (Juniors).

Stefania devrait accéder à la liste ministérielle cette saison ainsi que sa qualification sur les Grands Prix Juniors .. Elle a terminé 2d aux Masters qui se sont déroulés à Villard de Lans en Octobre.

Nous avons terminé la saison avec un bilan négatif, Mme Micault ainsi que Mr Cibelly vous auront apporté les informations necessaire à la comprehension de ce résultat. Il faudra faire attention la saison prochaine, même si nous risquons de continuer à être en négatif au vue de la liste prévisionnelle des compétitions.

Nice Fête sa Rentrée pour les associations est organisée encore cette année sous format dématérialisé.

Le Marché de Noel a réouvert ses portes mais sans patinoire, ce qui est vraiment très dommage. Nous allons encore essayer de savoir si la Métropole repartirait sur le même schéma ou si nous pouvons essayer avec le hockey et le curling de faire une demande afin qu'ils remettent une patinoire. Mais vraiment sous toute reserve.

Cotés Subventions: La mairie a décidé de soutenir les Associations Sportives et suite à notre demande nous a de nouveau attribué notre subvention de fonctionnement à hauteur de 85 000 euros. J'ai eu ce matin la réunion d'objectifs en présence de Mr Monetti, Mr Charlot et Mr Schramm. Nous avons fait le tour de la saison, de nos objectifs, des projets en cours.. Comme un leitmotif j'ai encore parlé des pbms de créneaux, de l'impossibilité de récupérer les créneaux non redistribués par le NHE ou NHCA, l'interdiction de se parler entre club. Echange par rapport au bilan negatif. Monsieur Charlot n'est pas inquiet de ce resultat négatif, mais il faut rester vigilant.

Je tenais à remercier de nouveau tous nos partenaires, Body Minutes, l' Adagio Nice Acropolis, le C'Factory, Graphic Pub, Eric (du snack), Don Bosco pour leur soutien. Je tenais également à remercier le CDSG06, sa présidente Madame Annick Tosello, sa secrétaire Giovanna Genovese, Mme Brigitte Veran la trésorière pour le soutien qu'elles apportent au club d'années en années. Je vous remercie pour votre écoute. Je vous souhaite à tous de passer une bonne soirée et un bon WE.